

**VOL À VOILE** La lutte pour les podiums a été serrée aux championnats romands disputés à Colombier.

# La relève a pointé le bout de son nez

THOMAS NUSSBAUM

L'aérodrome de Colombier accueillait ce week-end les championnats romands (CR) de vol à voile, une première depuis 2005. Fait rare, la météo relativement clémente – malgré le gros orage de jeudi après-midi et des conditions moyennes dimanche – a permis quatre jours de vol rythmés par des épreuves «AAT» dans lesquelles les pilotes doivent parcourir la plus grande distance possible en un minimum de temps en passant par des zones définies.

Seul regret pour Antonio Barroca Pires, président du Groupe de vol à voile de Neuchâtel (GVVN): la faible affluence de spectateurs (une bonne centaine sur l'ensemble du week-end). «Le public était surtout composé de personnes qui connaissent le milieu. Il n'y a pas eu ce que nous espérions», déplora-t-il. Avant de rapidement rebondir: «Il y a eu une excellente participation, avec 20 inscriptions au départ (réd: 17 partants au final), alors qu'il y en a en moyenne 12 à 14. Du point de vue sportif, c'était incroyable.»

## Belle bataille en classe libre

Fait réjouissant pour l'avenir de la discipline, les jeunes ont montré qu'il faudra compter avec eux. En classe libre (planeurs de plus de 15 mètres d'envergure), le Genevois Maxime Petitpierre (23 ans), membre de l'équipe nationale juniors, a soufflé le titre à l'expérimenté Gabriel Rossier (sept fois champion de Suisse) lors de la dernière journée pour un petit point (2420 contre 2419), acquis à l'arraché après le calcul des index (qui pondèrent les résultats de chaque pilote en fonction notamment du type d'appareil utilisé, de la distance parcourue et de la vitesse moyenne)!

«Je voulais faire un podium, donc l'objectif est atteint», livrait le vainqueur, qui regardait déjà plus loin: «Mon but est de faire la Coupe du Monde.» Un état d'es-



Le vol à voile a de l'avenir et l'a prouvé à l'occasion des championnats romands disputés à Colombier. RICHARD LEUENBERGER

prit qui plaît à Gabriel Rossier, qui n'aura pas réussi un énième doublé avec son neveu Daniel, vainqueur dans la catégorie standard. «Certaines personnes ont l'esprit de compétition, d'autres pas. Moi, j'aime avoir des buts, aller chercher des points et essayer de sortir le meilleur résultat possible avec ce qu'on nous donne. Maxime est un jeune qui monte. Ça fait plaisir de voir qu'il y en a qui en veulent et qui viennent nous bousculer... C'est le moment!», lançait-il. Le Neuchâtelois Alain Thibault a dû, lui, se contenter de la dernière place avec 595 points.

## Les Neuchâtelois en apprentissage

En catégorie standard, le champion de Suisse en titre Daniel Rossier a donc poursuivi sur sa lancée avec 1580 points. «Je n'avais plus soif de résultats en venant ici, mais les vieilles habitudes

reviennent vite!», souriait-il. Tout en sachant que les doublés avec son oncle deviendront plus difficiles à réaliser à l'avenir. «On attend la relève au tournant! Il y a une grosse envie et un immense talent, mais nous avons l'expérience...»

Troisième (1347 points), le Neuchâtelois Jérôme Affolter a surpris son monde pour ses deuxièmes CR depuis... une quinzaine d'années et une place en queue d'escadrille. «C'était l'occasion de se remettre une petite motivation, dans une autre ambiance. Je voulais avant tout me faire plaisir!» Quant à savoir s'il remettra ça, rien n'est moins sûr. «Une chose après l'autre, je vais déjà digérer!»

Une question que ne se posait même pas Sylvain Rota (17 ans), au pied du podium (1313 points) pour ses premiers CR en monoplace. «Mon but est d'atteindre l'équipe de Suisse. Voler est ma

passion depuis tout petit.» Un chemin que pourrait également suivre Florian Boeckle (7e, 926 points), membre du GVVN. «Le classement, c'est du bonus, je le regarderai quand j'aurai plus d'expérience. Le principal, c'est d'apprendre et d'avoir du plaisir», soufflait celui qui participait à ses premiers CR élites. Quant à l'équipe nationale, «on en rediscutera quand j'y serai!»

## Epuisant mais sympa

Dernier, son compère Yann Ricchiuto, également novice à ce niveau, a connu plus de difficultés (355 points). «C'était épuisant mais sympa, on fait des choses qu'on n'a pas l'habitude de faire. Mon but, c'était déjà de voir comment ça se passait, de progresser avec tout un suivi technique qu'il n'y a pas normalement. Je ne sais pas si je vais en refaire...»

Au final, ces CR auront surtout brillé par la franche camaraderie

régnant entre les concurrents, symbolique de ce sport qui ne coûte pas plus cher que le ski. «Ça a été très enrichissant. Les membres du club ont moins brillé mais ont bien profité chez nous. L'état d'esprit était sain et fair-play», concluait le chef de concours Peter Kupferschmied. ●

## CLASSEMENTS

**Colombier. Championnats romands. Classe standard:** 1. Daniel Rossier (Yverdon) 1580 points. 2. Valentin Giddey (Montricher VD) 1542. 3. Jérôme Affolter (Neuchâtel), 1347. 4. Sylvain Rota (Montricher VD) 1313. 5. Steven Dünki (Amlikon) 1148. 6. Ulrich Niggli (Soleure) 1109. 7. Florian Boeckle (Neuchâtel) 926. 8. Yann Ricchiuto (Neuchâtel) 355.

**Classe libre:** 1. Maxime Petitpierre (Montricher GE) 2420 points. 2. Gabriel Rossier (Bex) 2419. 3. Jean-Pierre Oudot (Yverdon-les-Bains) 2352. 4. Thomas Sütterlin (Dittingen) 1943. 5. Pierre-Alain Desmeules (Gruyère) 1675. 6. Thierry De Pablos (Bex) 1232. 7. Alexander Osen et Christophe Comina (Valais) 1035. 8. Sébastien Infantolino (Montricher VD) 859. 9. Alain Thibault (Neuchâtel) 595.

**ATHLÉTISME** Le Français participera au meeting du mercredi.

# Leslie Djhone à la Charrière

Disputés dans de bonnes conditions à Langenthal, les championnats régionaux jeunesse n'ont pas atteint un niveau très relevé. Une assez petite délégation neuchâteloise s'est mise en évidence avec deux titres remportés par des athlètes de la FSG Les Geneveys-sur-Coffrane qui ont mis en valeur le travail de formation de Lucio Domini trop tôt disparu.

Sur 400 m M18, Thomas Racine s'est imposé dans les 30 derniers mètres en 52"38 face à Arnaud Schwab (Olympic) 52"70. C'est dans cette même catégorie que Jérôme Schmidt (Olympic) a remporté la médaille d'argent du 1500 m en 4'57"67, alors que Coralie Gibson (CEP Cortaillod) remportait deux mé-

dailles de bronze sur 400 m en 60"41 et 300 m haies 46"69. Pour sa part, Xavier Pantet (CA Courtelary) a remporté la médaille de bronze du 100 m en 11"76.

En catégorie M16, belle victoire de Daryl Junod, qui a franchi 1,70 m en hauteur, alors que sa camarade Naomi Jaccard se classait quatrième chez les filles avec 1,50 m. Médaille d'argent pour Simon Vautravers (FSG Les Geneveys-sur-Coffrane) au lancer du javelot avec 37,74 m. A relever encore qu'Anaïs Bolay (Olympic) a remporté sa série de 80 m en 10"76 sans parvenir en finale.

## Puemi face aux ténors

Demain soir, dès 18h30 au centre sportif de la Charrière

de La Chaux-de-Fonds, l'Olympic organisera un meeting avec la participation d'athlètes français en provenance de Paris. Ce sont des spécialistes du 400 m et du 400 m haies dont le recordman de France du tour de piste Leslie Djhone, champion d'Europe en salle. Face à trois des meilleurs Français du 400 m haies, le Neuchâtelois Jonathan Puemi (CEP), aura une bonne opportunité d'abaisser son chrono de saison, voire de battre son record.

Cette compétition intéressera certainement plusieurs bons athlètes du pays et de Franche-Comté. ● **RJA**

Epreuves au programme: 80 m, 100 m, 200 m, 400 m, 800 m, triple saut, marteau.

**JO 2012**

# Pas prête, Isinbayeva repousse sa rentrée

Yelena Isinbayeva (photo Keystone) a indiqué hier qu'elle avait décidé de repousser sa rentrée estivale et qu'elle ne participerait donc pas au meeting de Reims (Fr) le 4 juillet prochain. La perchiste russe ne s'estime pas suffisamment prête.

«Ce matin, après discussion avec mon coach Yevgeniy Trofimov, j'ai décidé de repousser ma rentrée en plein air», explique la détentrice du record du monde (5m06) dans un communiqué. «J'ai encore besoin de travailler ma technique et de faire des entraînements spécifiques. Mon entraînement se passe bien», assure-t-elle cependant.

La Tsarine devait faire sa première apparition à Reims dans le cadre de sa préparation pour les JO de Londres (27 juillet-12 août), grand objectif de sa sai-



son. «J'ai besoin de plus de temps pour être sûre d'être prête», conclut Yelena Isinbayeva, qui pourrait faire sa rentrée soit à Sotteville (Fr) le 10 juillet soit à Monaco (20 juillet). Elle n'a aucune autre réunion à son programme avant les JO. ● **SI**

**CYCLISME**

# Coup d'envoi du Trophée du Doubs

Le Trophée du Doubs, Grand Prix Maurice Lacroix, revient en même temps que l'été. L'épreuve, organisée par le VC Franches-Montagnes se disputera en cinq étapes à compter de demain. Le départ de chaque manche sera donné chaque mercredi à 19h15 pour les huit catégories.

Les inscriptions pour le Trophée, ouvert aux licenciés et non-licenciés et qui se dispute avec handicap, sont prises sur les lieux de départ une heure avant la course. Depuis cette année, un départ, non chronométré et gratuit, sera donné deux minutes après le coup d'envoi de la dernière catégorie. ● **AUY**

Le programme. Mercredi 27 juin: Biaufond - Les Bois (6,5 km, 417 m). Mercredi 4 juillet: La Goule - Le Noirmont (8,3 km, 463 m). Mercredi 11 juillet: La Verte-Herbe - Saignelégier (9,9 km, 486 m). Mercredi 25 juillet: Saint-Ursanne - Saint-Brais (12,3 km, 569 m). Mercredi 1er août: Soubey - Chez-Frisé (Saignelégier, 14,3 km, 613 m).

**FOOTBALL**

# Un Brésilien à Thoune

Le FC Thoune a engagé le Brésilien Cassio Horta Magalhaes jusqu'en 2015. L'attaquant de 21 ans arrive de Travnik, en première division bosnienne. En deux semaines de test, le jeune joueur a marqué trois buts avec la formation bernoise. ● **SI**

# Genseric Kusunga en prêt à Servette

Servette a obtenu le prêt de Genseric Kusunga (24 ans) pour la saison prochaine. En provenance de Bâle, le défenseur central retourne à son club formateur et retrouvera Christopher Mfuyi, avec lequel il avait formé la paire centrale lors de la saison 2009-2010. Le défenseur avait ensuite rejoint les rangs bâlois en 2010. Sous les couleurs de FCB, il a remporté deux titres de champion et une Coupe de Suisse. ● **SI**

## TOTO GOAL

1 X 1 - 2 1 1 - 2 2 X - X 2 X - 2  
RÉSULTAT: 1-1

4 x 10 points ..... 4702.70  
Somme à répartir au premier rang du prochain concours: 230 000. -

## LOTÉRIES

Tirages du 25 juin 2012



**TRIO MAGIC** 4 2 7  
ORDRE EXACT: Fr. 414.20  
TOUS LES ORDRES: Fr. 69.00  
Rapport pour Fr. 1.-

Seule la liste officielle des résultats de la Loterie Romande fait foi.  
www.loro.ch